

· 13



Ref.: Proyecto de Solicitud de Informes por la prórroga de licencias de bingos a la empresa Codere.

## Proyecto de Solicitud de Informes

## LA H. CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES RESUELVE

Dirigirse al Poder Ejecutivo para que, a través del Instituto Provincial de Lotería y Casinos, informe sobre los siguientes puntos:

- 1) Si prorrogó cinco licencias de bingos a la empresa multinacional Codere.
- 2) Localización de los mismos y fecha de vencimiento de la autorización original.
- 3) Copia de los actos administrativos por los que se concretaron las prórrogas.
- 4) Monto adicional a recibir por el Estado con esta medida.
- 5) Si las autorizaciones se prorrogaron antes de la fecha de finalización de las actuales licencias, motivos fundados por los que no se esperó a que las mismas caducaran.
- 6) Si se evaluó antes de tomar estas medidas que la empresa de capitales mayoritarios españoles se encontraba en riesgo por sus abultadas deudas.

7) Si se pidió en forma previa un informe a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV)

8) Toda otra información que consideren pertinente a los efectos de clarificar el tema en cuestión.

Diputadó

Presidente Bloque Frente Renovado: H. C. Diputados Prov. Bs. As.

Esc. RICARDØLISSALDE Presidents Bloque Alternativa Peronista H. C. Diputados Prov. Bs. As.





## **FUNDAMENTOS**

A través de distintos medios de comunicación social se informó el día 27 de mayo que el Poder Ejecutivo Provincial había prorrogado las licencias de cinco de los 14 bingos que la firma española Codere tiene en la provincia de Buenos Aires, a cambio del pago adicional de 87 millones de pesos de acá a mediados de 2014, una cifra exigua si se tiene cuenta el nivel de ganancias de la firma española.

Estas licencias aún no habían vencido, por lo que consideramos un despropósito que antes de que expirara el plazo de las mismas, se renovaran las autorizaciones.

Obviamente que esto so significa ser ingenuo. Mas allá de cualquier otra intención subyacente o beneficio adicional, lo cierto es que ante el deterioro constante de las finanzas provinciales y la falta de apoyo extra por parte del gobierno nacional, el Ejecutivo provincial se ve obligado a buscar fuentes de financiamiento extraordinario como alternativa, y el juego siempre está a mano, sobre todo en un momento en el que la española Codere también estaba en riesgo por sus abultadas deudas en euros ante la imposibilidad de enviar sus ganancias en suelo argentino a su casa central.

Lo cierto es que con el control de 14 de las 46 salas de bingo que hay en la provincia, Codere es la principal operadora del juego en territorio bonaerense. Atrapado en una grave crisis de liquidez, el grupo español comunicó un acuerdo con el gobierno de Daniel Scioli para extender las licencias de 5 de los 14 bingos que opera en la provincia de Buenos Aires y presentó un plan de reestructuración de su deuda bancaria en la Argentina.

De esta manera, la multinacional del juego habría intentado calmar a los mercados después de una semana desastrosa, en la que la calificadora Moody's alertó que corría riesgo de default a raíz, principalmente, del incierto panorama que atraviesa en la Argentina puesto que en nuestro país genera ganancias multimillonarias, tantas que le permitirían sostener negocios perdidosos en otros lugares del mundo. Por ejemplo, México, España y Brasil (por citar sólo algunos).

En la Argentina, gracias a las tragamonedas, Codere obtiene cinco veces más ganancias (en euros) que en su país de origen, pese a que cada euro equivale a casi 7 pesos. Las 14 salas de bingo distribuidas en la provincia de Buenos Aires le aportan el 54% de sus ingresos.





Y hay que considerar también que la cantidad de tragamonedas, en España, duplica a la que existe en la provincia de Buenos Aires. De ahí que, este nivel de ganancias, pueda ser atribuido a la falta de controles de las maquinitas que, se sospecha, estarían programadas para hacer perder. Por eso, el negocio del juego, desde los años 90, produce devastadores problemas sociales al esquilmar economías regionales y dejar en la pobreza absoluta a familias que de forma desesperada recurren a las tragamonedas para llegar a fin de mes.

La Bolsa de Madrid tomó con desconfianza los anuncios: las acciones de Codere cayeron 1,2%. El gran temor no era el riesgo a un impago en Buenos Aires, sino qué pasará en el corto plazo con una multimillonaria deuda en euros que la compañía tiene en Europa con un sindicato de bancos compuesto por el BBVA, Barclays y Credit Suisse.

Precisamente, en una nota enviada a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV), Codere informó los acuerdos a los que llegó con el Banco Macro y con el gobierno de la provincia de Buenos Aires. Y anunció que se le renovaron las licencias en cinco bingos de la provincia de Buenos Aires que vencían en 2016 (uno) y 2021 (cuatro); seguirán hasta 2022 (dos), 2024 (dos) y 2031 (una).

A cambio de esa extensión en los contratos se comprometió a pagar 87 millones de pesos adicionales al gobierno bonaerense hasta mediados de 2014. Codere atribuyó la crítica situación de sus finanzas a una falta de liquidez provocada por la prohibición de repatriar beneficios desde la Argentina, lugar donde produce el 37% de sus ingresos.

En su último informe a los accionistas, la empresa admitió una caída en los resultados de la operación en Buenos Aires y mencionó como causas de ella el impacto de la inflación y de la devaluación que el peso mostró respecto del euro.

Con esta medida y con el reemplazo de su Ceo en Argentina, la empresa multinacional pareció descartar el camino de la venta de activos bonaerenses, algo que había trascendido semanas atrás.

Para el gobierno bonaerense, Codere es una empresa fundamental por el tamaño de sus aportes impositivos a las arcas provinciales. En el primer trimestre de 2013, tuvo ingresos en las salas de juego de la provincia por 147 millones de euros y pagó el equivalente a 64 millones de euros en impuestos.





Según informó la empresa ayer a la Comisión Nacional del Mercado de Valores, como resultado de la renegociación de sus contratos, en el próximo año y medio deberá desembolsarle al gobierno provincial un total de 211 millones de pesos adicionales. Sería la contrapartida por la extensión en las licencias de explotación que obtuvo en los últimos días.

Por todo lo expuesto, agradezco la aprobación del presente proyecto de

resolución pidiendo informes al Poder Ejecutivo.

Esc. RICARDOLISSALDE Presidente Bioque Alternativa Peronista H. C. Diputados Prov. Ba. As.